
宗像市市民参画等推進審議会 会議録(要点筆記) 

日 時 令和 7年 6月 13日（金）10：00 ～ 

場 所 市役所 南館 201B会議室 

委 員 

■ 朝倉 拓郎      ■ 今津 理惠     □ 鈴木 邦治   ■ 髙山 國敏 
■ 種田 明美     ■ 中村 昌史   ■ 福岡 佐知子     
■ 水島 直子   ■ 矢野 貴士     ■ 米倉 仁美  

（五十音順、敬称略） 

事務局 
コミュニティ協働推進課 
 ■田中 ■高山 ■濱本 ■西山 ■井上 ■綱脇 

 

 

１. 委員の委嘱について 

 委嘱状を交付。 

 委員の委嘱にあたり、市を代表して田中市民協働部長からあいさつ。 

 

２. 自己紹介 

委員名簿順に委員及びコミュニティ協働推進課職員が自己紹介。 

 

３．会長・副会長選出   

 市民参画条例施行規則 34条の規定により、会長及び副会長を互選。 

 会長に、福岡佐知子氏、副会長に、種田明美氏が互選により選出。 

 

４．宗像市市民参画等推進審議会の役割について                

宗像市市民参画、協働及びコミュニティ活動の推進に関する条例について配布資料に基

づき説明。 

 

（質疑） 自治会とコミュニティ・センターの関係性について知りたい。 

（市）  コミュニティ・センターを運営しているコミュティ運営協議会の構成団体の一

つが自治会。コミュニティ運営協議会と自治会は対等な関係。 

 

５．市民参画、協働、コミュニティ施策の取り組み方針について 

第３次宗像市総合計画（市民協働分野抜粋）について配布資料に基づき説明。 

 

６．令和７年度の主な審議内容とスケジュールについて  

①人づくりでまちづくり事業補助金、②市民サービス協働化提案制度、③市民参画手続 

きの実施状況、④まちづくりへの参画に関する市民意識調査について、配布資料に基づ 

き説明。 

 



（質疑） まちづくりへの参画に関する市民意識調査について、「地域コミュニティの関わ

りについて」の質問で、「自治会のまつり」を入れた方がいいと思う。 

（市）  参加できる活動の一つであるので、加えたい。 

（質疑） アンケート回収後はどのように活用するのか。 

（市）  アンケート回収後は集計結果を公表し、職員研修、コミュニティ研修会でも報

告を行う。また地域の現状をまとめた「地域カルテ」でも追加でまとめていき

たい。 

（質疑） コミュニティとしての魅力と課題は何か。 

（市）  他自治体でも同様の施策は行われているが、市内全ての地区で大きな濃淡なく

自立した活動が進められているのは他に類を見ない。市民力の高さだと言える

と考えている。課題では、自立してやれている分人材の地産地消にこだわりす

ぎている。人が多い地区でも活動者とそうでない人の二極化が進み人材不足が

おこっている。より多くの多様な人材が関わっていく仕組みづくりが課題。 

 

 

７．その他 

（市）  議事録について、議論の内容を正確に記録し関係者が後で内容を理解できるよ

にする必要がある。全文筆記か要点筆記と記録の仕方について確認を行う。 

（委員） 要点筆記で承認。 

（矢野委員）11月 13日（木）、14日（金）に、令和 7年度九州ブロック社会教育研究大会 

     が開催される。また、福岡地区社会教育研究大会が、10月に大野城市で開催。 

詳細については再度案内する。 

 

 

～散会～ 


